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 1学期終業式 校長式辞より  

皆さんが期待に胸を膨らませ迎えた４月８日の始業

式や入学式は桜の開花が宣言された頃でした。それから

３ヶ月あまり，まもなく梅雨が明けて，暑い暑い夏がや

ってきます。いよいよ明日から夏休みとなります。 

 １学期の終業式にあたり私から１学期の良かった点

を三つ，夏休みに実行してほしいこと二つお話ししたい

と思います。 

まず良かった点。一つ目は，始業式や入学式で「命を

大切にする山中生になろう」と話しました。６９日間の

１学期を振り返ってみると，大きな事故がなく，２７９

名の生徒全員が明るく元気に過ごせたことはとても大

きな収穫であると思います。命を大切にするということ

はごく当たり前のことであり，同じく始業式で呼びかけ

た「当たり前のことが当たり前にできる山中生」にもつ

ながりました。皆はあまり意識しないでごく普通に生活

してきたのだと思いますが，心のどこかに常に「命を大

切にする」ということと「当たり前のことを当たり前に

する」ということが刻まれていたことの証であると思い

ます。 

二つ目に良かった点は一人一人を全員が大切にして

くれたということです。その良い例として中総体に出か

ける時，それぞれの部に対して朝早くから大きな声で応

援を送り，選手の皆さんに勇気と元気を与えて送り出し

てくれました。それは陸上大会にも受け継がれ，山中生

の団結力の強さや生徒一人一人を大切にしてくれる暖

かさを感じました。この伝統はこれからも受け継がれて

いくと思います。 

三つ目の良かった点は，熊本地震により困っている中

学生に対して心温まるメッセージを送ってくれたこと

です。５年４ヶ月前に皆さんは日本国中から支援や応援

をいただきました。その時の感謝の気持ちを忘れずに今

度は自分たちが勇気づける番と，修学旅行や体験活動直

前の忙しい時にメッセージを送ってくれました。ほんの

些細な行為ではあるかもしれませんがその優しさや暖

かさは同じ苦労をした相手には確実に伝わったことと

思います。皆のメッセージを受け取った熊本の中学生

は，きっとこの恩を次に送ってくれるものと思います。 

１学期本当に皆はよくやってくれました。この１学期

間の取組は石巻１であったと思います。２学期は皆の目

標である「県内１の学校」を目指し，さらに努力を重ね

成果を積み上げていってほしいと思います。 

次に夏休みに頑張ってほしいこと二つお話しします。 

まず一つは生活のリズムを崩さず規則正しい生活を

するとともに，体を鍛える努力をしてほしいと思いま 

す。「早寝，早起き，朝ご飯」を毎日欠かさず実行しま

しょう。そして１・２年生は積極的に部活動に取り組み

ましょう。３年生も進んで体を鍛える努力をしましょ

う。 

 

う。駅伝練習に参加し，体と心を鍛えるもよし，積極

的にプールに通うもよし，「健全な精神は健全な肉体

に宿る」といいます。有意義な夏休みなるよう期待し

ています。 

 二つ目に頑張ってほしいことは，１学期の復習はも

ちろんですが，勉強の合間に本を読んでもらいたいと

思います。読書は心を豊かにします。また，作文を書

く時のヒントにもなります。様々な作者の考え方にふ

れたり，登場人物の心の動きを読み取ることは自分自

身の成長にとてもプラスになります。是非，１冊でい

いので本を読んでほしいと思います。 

１学期，とても多くのお客様が学校に見えられまし

た。そのお客様が必ず言うことは，とても静かな雰囲

気で落ち着いていますねというお褒めの言葉でした。 

人間，褒められてうれしくないはずがありません。

とてもいい気持ちになる１学期を過ごしました。みん

なにお礼を言いながら，また元気に２学期の始業式に

会えることを楽しみに終業式の式辞とします。 

 

 

 

 

 

 

1学期を振り返って（学年代表者発表） 

１年２組 伊藤 琉乃介 

 入学してから３カ月程がたち、だいぶ中学校生活に

も慣れてきました。なにもかもが初めてで、あっとい

う間に１学期の終業式を迎えました。 

 僕は４月に学年委員長に選ばれました。仕事内容も

全く分からず、引き受けたものの、学年委員長の役割

や責任がとても大きいことに驚きました。しかし、他

の学年委員と協力して、学年目標の「創造 支え合い 

限界に挑戦する学年」をスローガンに、１つ１つ活動

してきました。その中でも、仙台自主研修は初めての

大きな行事であり、学年の団結力がためされる最初の

機会でした。目標にあげていたあいさつもしっかりで

き、１人１人責任ある行動をして学年がまとまり、無

事に終えることができました。帰校後も、「また行きた

い。」「とても楽しかった。」という声もたくさん聴か

れ、学年全体の雰囲気が良くなり、充実した研修とな

りました。 

 次に、１学期熱中して取り組んだのは、部活動です。

僕は、バレーボール部に所属しています。入部したて

の頃は、先輩方の練習についていけるか、迷惑をかけ

ないかと不安な面もありましたが、先生や先輩方にて

いねいに教えてもらい、少しずつですが上達していま

す。部活動で学ぶことは、技術だけではありません。

上下関係や礼儀などの、社会人として必要となる基本 



 
も学びました。先生や先輩方への言葉遣いや、礼儀、

態度をこれからもしっかりと身に付けていきたいと思

っています。また、夏休みには駅伝練習も始まります。

暑い中でも集中して練習に励み、基礎体力をつけ新人

戦に臨みたいと思います。２学期には、山中３大行事

の運動会、文化祭、合唱コンクールがあります。学年

委員長として、１学年の先頭に立ち、積極的に行動し、

１学年全員で力を合わせて最高の取組ができるように

頑張りたいと思います。 

 

 

２年１組 及川 貴裕 

 １学期も今日で終わりです。あっという間の４か月

間でした。１学期をとおしての思い出は、数多くあり

ました。盛岡での自主研修、そして、部活動など、数

多くの楽しい体験や経験をし、心も体も大きく成長し

た１学期だったと思います。特に、盛岡での自主研修

では、班の仲間と協力し、時間を守ることの大切さを

学びました。この経験は、来年の修学旅行やその後の

人生においても、きっと役立っていくことと思います。 

 春から学年が上がり、２年生になりました。後輩か

らお手本にされるような先輩になれるように、シリウ

スでの挨拶運動を始め、他校に負けない学校づくりを

率先してやっていきたいと思います。 

 部活動でも、３年生が引退し、いよいよ新体制スタ

ートしました。団体競技でもある野球部は、１人が頑

張るだけでは勝利することができません。１人１人が

力を出し切れる様に僕たち２年生が中心になり、全員

野球を目指し１つでも多くの勝利をつかみたいです。 

 そして、２学期は、運動会、文化祭、合唱コンクー

ルと山中３大行事が続きます。まずは、運動会での学

年優勝、応援優勝、そして、総合優勝を目指し、クラ

ス全員が一丸となり、みんなで力を合わせて頑張って

いきたいです。それから、文化祭、合唱コンクールに

向け、しっかりと声がけし、みんなをまとめていきた

いと思います。クラスが団結し、目標に向かって取り

組んでいけるように、学年委員長としてサポートして

いきたいと思います。 

 

 

３年３組 佐々木勇輔 

 ３年生になってあっという間に１学期が終わりまし

た。僕はその中で頑張ったこと、思い出に残ったこと

がそれぞれ１つずつあります。 

 まず頑張ったことは、期末テストです。３年生にな

って初めてのテストで、高校進学にも影響するもので

した。自分は、各教科の目標を立てて勉強をしました。

その結果、全教科目標以上の点数が取れました。今ま

での自分と比較すると、勉強に取り組む姿勢が変化し

ました。その一方で、計画的に勉強に取り組むという

部分が今後の課題です。２学期は、学習内容が増える

ので、計画をしっかりと立てて、効率よく勉強に取り

組んでいきたいです。 

次に思い出に残ったことは、修学旅行です。班員と

公共の場のルールやマナーを守りながら楽しめまし 

 

た。普段あまり行かない場所で友達と満喫できたこと

が良かったです。学年としても修学旅行を通じて、み

んなが色々な人と話したりと団結力が深まったと思

います。その経験を２学期にある様々な行事で生か

し、学校全体が盛り上がる最高の行事を３年生が中心

となって作り上げていきたいです。僕個人としても、

その３年生を盛り上げていけるように全力で取り組

んでいきたいです。 

 

 

 

祈健闘！ 県総体出場おめでとう！ 

 ７月２２日より各会場で県総体が行われます。応援よ

ろしくお願いいたします。 

◎剣道女子個人戦（河北総合センター）７/２４ 

・加藤那菜      

 

◎柔道男子個人戦（県武道館）７/２３～２４ 

・小野寺龍世（90kg級）          

 

◎水泳男子（県総合プール）７/2３～２４ 

・阿部純也（200自由形・200個人メドレー） 

 

◎陸上競技（ひとめぼれスタジアム宮城）７/２２～２４ 

≪男子≫ 

・千葉紘平（２年１００ｍ・低４００ｍＲ） 

・丹野滉太郎（１年１５００ｍ、低４００ｍＲ）    

・阿部 凌（低４００ｍＲ） 

・桂田洋太（低４００ｍＲ） 

・伊藤大和（低４００ｍＲ） 

・中村颯人（低４００ｍＲ） 

・加美山慎吾（２・３年１５００ｍ）        

・大森歩夢（共通走り高跳び）     

≪女子≫ 

・藤野 夢（２年１００ｍ・低４００ｍＲ） 

・及川真綾（共通８００ｍ） 

・阿部百華（共通走り幅跳び・低４００ｍＲ）  

・藤野 希（共通走り幅跳び・低４００ｍＲ）  

・杉浦凜花（低４００ｍＲ）  

・鈴木夢菜（低４００ｍＲ）  

・武山来望（低４００ｍＲ）  

・中村彩夏（共通走り高跳び補）  

 

 

プール監視員の紹介 

夏休み中のプール開放は、水直の先生と監視員さん

の２名で担当をします。 

今年度の監視員は、本校支援員の佐藤治美さんにお

願いをしています。 

楽しく安全に活動できるように、しっかりと指示に

したがって行動するようお願いします。 



 


